



UNITÉ PASTORALE

S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 17 AOÛT 2025

20^e dimanche du temps ordinaire



Le
temps
ordinaire

SUIVRE LE CHRIST :
UNE VOIE NI MIÈVRE
NI FACILE !



Pour faire suite à l'enseignement sur la vigilance (18^e et 19^e dimanches), l'Évangile de ce dimanche rapporte plusieurs paroles où Jésus précise sa mission. Jésus est venu apporter la lumière et il a hâte qu'elle éclaire le monde. Lui qui sera « plongé » dans la mort sur la croix sait que la paix qu'il est venu établir n'est pas une paix facile. Le Christ crucifié est bien ce « signe de contradiction » annoncé par Syméon lors de la présentation au Temple (Lc 2, 34). Face à lui, chacun est appelé à prendre position ; certains sont pour lui, d'autres sont contre lui : « La lumière est venue dans le monde et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière » (Jn 3, 19). C'est de là que naissent les divisions.

Dans ses souffrances et sa condamnation à mort, Jérémie préfigure la passion de Jésus. Ce prophète dont la parole brûle comme un feu dans son cœur (Jr 20, 9) est accusé de démoraliser la population (première lecture). Nous sommes juste avant la prise de Jérusalem et Jérémie annonce, des années durant, cette catastrophe nationale avec l'espoir que le peuple y échappe s'il se convertit. Jérémie, enfoncé dans la boue de la citerne où il a été jeté, sera libéré in extremis par le roi grâce à l'intervention d'un membre de sa cour.

Plus près de nous dans l'histoire, saint Paul, dans la lettre aux Hébreux, et l'« immense nuée de témoins » nous entraînent à « méditer l'exemple du Christ » qui « a enduré la croix » (deuxième lecture). De très nombreux chrétiens aujourd'hui sont éprouvés par des déchirements et des douleurs semblables à un enfantement : « les yeux fixés sur Jésus » qui depuis sa résurrection siège à la droite du Père, ils savent que Dieu leur donne la force nécessaire pour résister au mal. À nous aussi, dans la communion des saints, de « courir avec endurance l'épreuve qui nous est proposée » : la solitude, la maladie, la moquerie, le rejet, l'injustice, la haine, la mort... Le Seigneur vient à notre secours (psaume). Nous qui sommes rassemblés pour célébrer l'Eucharistie, nous avons à rendre grâce.

Missel des dimanches



« Je ne suis pas venu mettre la paix sur terre mais bien plutôt la division. »

(Lc 12, 49-53)

« Je suis venu jeter un feu sur la terre et comme je voudrais que déjà il fût allumé » (Lc 12, 49). Les apôtres, avec les fidèles des diverses communautés, ont apporté cette flamme divine jusqu'aux extrémités de la terre ; ils ont ouvert ainsi une route pour l'humanité, une route lumineuse, et ils ont collaboré avec Dieu qui, par son feu, veut renouveler la face de la terre. Combien ce feu est différent des guerres et des bombes ! Combien est différent l'incendie du Christ, propagé par l'Église, par rapport à ceux allumés par les dictateurs de toute époque, jusqu'au siècle dernier, qui laissent derrière eux une terre brûlée. Le feu de Dieu, le feu de l'Esprit Saint, est celui du buisson qui est embrasé mais ne se consume pas (cf. Ex 3, 2). C'est une flamme qui brûle mais ne détruit pas ; qui au contraire, en s'embrasant, fait apparaître la meilleure part de l'homme et la plus vraie ; et qui comme dans une fusion fait apparaître sa forme intérieure, sa vocation à la vérité et à l'amour. Un Père de l'Église, Origène, dans l'une de ses homélies sur Jérémie, rapporte une parole attribuée à Jésus qui n'est pas contenue dans les Saintes Écritures mais est peut-être authentique ; elle dit ceci : « Qui est à mes côtés est au côté du feu » (Homélie sur Jérémie I. I[III]). Dans le Christ, en effet, habite la plénitude du Dieu qui dans la Bible est comparée au feu. Nous avons observé il y a peu que la flamme de l'Esprit Saint embrase mais ne brûle pas. Et celle-ci opère toutefois une transformation et pour cela, elle doit consumer quelque chose dans l'homme, les résidus qui le corrompent et l'entraînent dans ses relations avec Dieu et avec son prochain.

Benoît XVI – Homélie, 23 mai 2010



HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>de la férie</i> (16 août 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
20 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (17 août 2025)	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE
LUNDI <i>de la férie</i> (18 août 2025)		- 19h00 – <i>Pas de gospel</i> (reprise le 15 septembre)
MARDI <i>de la férie</i> (19 août 2025)	- 8h30 – PAS de rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – PAS DE MESSE	- 18h00 – Pas de prière des mères (reprise au mois de septembre)
MERCREDI <i>Saint Bernard</i> (20 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à st Joseph
JEUDI <i>Saint Pie X</i> (21 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie	
VENDREDI <i>Bienheureuse Vierge Marie</i> (22 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – DE MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI <i>de la férie</i> (23 août 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
21 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (24 août 2025)	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE



*Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale
Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/>.*

*Pour recevoir le messager directement dans votre boîte mail,
écrivez à Myriam en précisant le nom de votre paroisse : mjbroussey@gmail.com.*

CÉLÉBRATION EUCHARISTIQUE DU 17 AOÛT 2025

sanctuaire de la ville d'Albano Laziale

La mission de Jésus comme celle de ses disciples n'est pas un long fleuve tranquille, a insinué le pape qui a souligné, d'entrée de jeu, que cette mission « *n'est pas toute "rose" mais qu'elle est signe de contradiction (cf. Lc 2, 34)* ». Le Christ, a encore dit Léon XIV, sait qu'il va bientôt être « *persécuté, arrêté, insulté, battu et crucifié à Jérusalem* » et que son « *message, bien qu'il parle d'amour et de justice, sera refusé, lorsque les chefs du peuple réagiront avec férocité à sa prédication* ».

AGIR DANS LA VÉRITÉ COÛTE

Face à la persécution et à l'adversité, le disciple de Jésus devra se rappeler que « *le bien ne trouve pas toujours une réponse positive autour de lui. Au contraire, parfois, précisément parce que sa beauté dérange ceux qui ne l'accueillent pas, ceux qui le pratiquent finissent par rencontrer de dures oppositions, jusqu'à subir des brimades et des abus* », a poursuivi le pape qui a enchaîné : « *Agir dans la vérité coûte parce que dans le monde il y a ceux qui choisissent le mensonge et parce que le diable, profitant de cela, cherche souvent à entraver l'action des bons* ».

NE PAS RÉPONDRE À LA VIOLENCE PAR LA VENGEANCE

Bien que la tentation de s'y prêter soit grande, a exhorté l'évêque de Rome, il ne faut pas abandonner en se conformant à cette mentalité du monde. Il faut par contre « *continuer à agir pour notre bien et celui de tous, y compris de ceux qui nous font souffrir* ».

Après avoir célébré la messe de l'Assomption dans la paroisse Saint-Thomas de Villeneuve de Castel Gandolfo, le pape Léon XIV a récité la prière de l'Angélus devant le palais ...

Poursuivre le bien et, à l'instar des martyrs, a-t-il encore renchérit, implique d'éviter de « *répondre à la violence par la vengeance mais à rester fidèles à la vérité dans la charité* ». Ce témoignage des martyrs est aussi celui de chacun de nous (parents, enseignants, professionnels, religieux, hommes politiques, etc.) « *qui se proposent d'accomplir honnêtement leur mission et pour quiconque s'efforce d'exercer avec cohérence, selon les enseignements de l'Évangile, ses propres responsabilités* ».

Le chrétien, a encouragé le pape en citant saint Ignace d'Antioche, ne doit chercher à être « *apprécié des hommes mais de Dieu* ». Concluant la prière de l'angelus, le Souverain pontife a imploré l'intercession de Marie, Reine des Martyrs, « *de nous aider à être, en toutes circonstances, des témoins fidèles et courageux de son Fils et de soutenir nos frères et sœurs qui souffrent aujourd'hui pour la foi* ».

Vaticannews.va

UNE PETITE HISTOIRE : LA VÉRITÉ ET LE MENSONGE

Un jour, le Mensonge dit à la Vérité : « Viens, offrons-nous un bain ensemble. L'eau du puits est si agréable... »

La Vérité, méfiante, s'approcha, trempa le bout des doigts et constata que l'eau était douce, tiède, invitante. Rassurée, elle se dévêtit et les deux descendirent dans le puits.

Mais soudain, le Mensonge bondit hors de l'eau, s'empara des vêtements de la Vérité... et s'enfuit.

La Vérité, furieuse, sortit à son tour pour récupérer ce qui lui appartenait. Mais le monde, en la voyant nue, détourna le regard. Avec colère. Avec mépris. La Vérité nue dérangeait. Alors, blessée, humiliée, la Vérité retourna au fond du puits où elle disparut à jamais, cachant sa honte dans le silence des profondeurs.

Depuis ce jour, le Mensonge parcourt le monde, vêtu des habits de la Vérité. Et les hommes l'accueillent à bras ouverts... Car il est plus facile d'accepter une illusion bien habillée que d'affronter la Vérité dans sa nudité.

Viens Esprit Saint, j'ai besoin de toi. Comble-moi du don de piété pour que je puisse prier avec ferveur et sincérité ! Tu es le feu qui doit embraser mon cœur d'amour pour le Seigneur, je t'en prie, rends ma prière agréable à Dieu le Père et au Seigneur Jésus-Christ ! Descends sur moi comme tu es descendu sur les apôtres le jour de la Pentecôte ! Sainte Vierge Marie, accompagne-moi pendant ce moment de prière.

<https://viechretienne.catholique.org>

Seigneur Jésus, toi qui as vécu totalement uni au Père, qui as partagé son désir de notre salut, et nous as envoyé l'Esprit pour qu'il nous fasse comprendre ce que tu avais enseigné, sois loué de nous convier à te suivre sur ton chemin afin que tous les hommes soient sauvés. Apprends-nous, à ta suite, à aimer et à faire confiance à l'avenir de chacun.

la-croix.com

Seigneur Jésus, si lâcheté et paresse entreprennent de geler ta Parole en mon cœur, brûle-moi du feu de ton amour qui jamais ne s'éteint.

Réapprends-moi le nécessaire chemin de la croix, don qui me baptise en ta vie donnée, résurrection toujours renouvelée.

Amen !

Georges Convert



Puisqu'il est avec nous tant que dure cet âge, n'attendons pas la fin des jours pour le trouver. Ouvrons les yeux, cherchons sa trace et son visage, découvrons-le qui est caché au cœur du monde comme un feu.

Puisqu'il est avec nous pour ce temps de violence, ne rêvons pas qu'il est partout sauf où l'on meurt. Pressons le pas, tournons vers lui notre patience, allons à l'homme des douleurs qui nous fait signe sur la croix.

Puisqu'il est avec nous dans ces jours de faiblesse, n'espérons pas tenir debout sans l'appeler. Tendons la main, crions vers lui notre détresse ; reconnaissons sur le chemin celui qui brûle nos péchés.

Puisqu'il est avec nous jusqu'à l'aube de Pâques, ne manquons pas le rendez-vous du sang versé. Prenons le pain, buvons la coupe du passage : accueillons-le qui s'est donné en nous aimant jusqu'à la fin. »

Didier Rimaud

Seigneur Jésus, j'ai souvent peur de montrer ma foi autour de moi. Fortifie-moi, sois mon rocher et ma citadelle, pour que je sois un témoin courageux de ton amour ! Reste avec moi dans les moments difficiles, ne permets pas que je fasse des compromis avec le péché. Fais-moi garder toujours tes commandements, illumine ma conscience et aide-moi à la suivre sans défaillir ! Et si je tombe, relève-moi ! Merci pour ce moment de prière, Seigneur.

<https://viechretienne.catholique.org>

PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon Cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

Saint Alphonse-Marie de Liguori